ADMINISTRADOR:

VICTOR M. CABRERA TELÉFONO 1325

APARTADO 812

Al mes: ¢ 1.00

ORGANO DEL PARTIDO UNION NACIONAL

DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSÉ - COSTA RICA

Ejemplar: ¢ 0.10

de su Directiva

Desde que fué publicada la tan cacareada Directiva karlista de este Cantón, ha surgido cierto malestar entre las filas de ese enclenque grupo. Unos censuran acre-mente la actitud del Jefe de Acción señor Gonzalo Armas G. otros le echan la culpa a la ineptitud de Indalecio; hay quien atribuye el desastre al desiquilibrio de Antonio, a la tacafiería de Sandino, a la agiotismo de Paco, o ya a las impruden-cias y faltas de tino de Eolo, en connivencia con su colega Pánfilo... Yo que miro las cosas feas desde la barre ra, digo con énfasis, no es culpable el pariente de aquel Castillo Armas, ni los Nicas Sandino y Ordoñes, ni el anormal Antonio o ni el judio Armijo ni los maestri-tos de *pacotilla* que encabe za Eolo. Ninguno de ellos tiene culpa de semejante herejía. Quien sí tiene la verdadera responsabilidad de tan descomunal farza, ex-Agente de Mr. Woolf, el ex-vapuleado por Cabreros y Yanqueses en Lepanto, el judio errante, el del metro del Diablo.

Si señor, aquel Conejo, digno émulo del tío Conejo del Cuento, fué el que con sus maquiavélicas doctrinas logra impresionar y luego sugestionar a tanta alma cándida como existen en el grupito carlista de este pue-blo, y los *embaucó* a formar una directiva, sin estar presentes más que Eolo, otros dos maestritos de triste historia por varios barrios de Nicoya, el desiquilibrado, dos acaparadores de granos de futuro, el pariente de Casti-llo Armas y tío Konejo; bajo la sombra de los matapalos de la plaza, frente al cabildo viejo, con unos censos también viejos, se dieron a la tarea de barajar nombres. Tanto se ofuscaron en sus cuentas alegres que con todo entusiasmo dijeron: de pie los muertos! y llamaron a firmar a Blas Peralta Reyes, Luis Díaz Peralta y Pablo Medina, haciéndolos por aquel momento abandonar sus lechos fríos, en el ce-menterio de la Isla de Berrugate; a Bernardo Fernán dez que también reposa en el panteón del Roblar, a un viejecito Guevara, un Fa-jardo, otro Villarreal, un Sequeira, a Cornelio Espinoza y tantos otros que por estar gozando a tiempo de mejor vida, de seguro no su fragarán por don Karlos Ma.

Después echaron mano de los ausentes, de los desco-nocidos, de la chiquillería, de varios extranjeros y por último como nuestra Directiva cletista fue de 1212, habrá que aproximarse siquie' ra a ese número, ¡y a los nacionalistas se ha dicho!; colocaron de éstos cantidad suficiente hasta completar la

suma de 1070, es decir, 142 menos que nosotros.—Ya siquiera nos aproximamos a la insarandeable Directiva Nacionalista, se dijeron. Así nos quedaremos tan des' prestigiados ante don Carlos María, y Sandino o Paco se-guirán haciendo adelantos en *líquido* para revivir la fiereza y acometividad de nuestros Demsey Suárez y Canoa.-No uos queda otro

pues con armas nobles v dentro de la esfera de la legalidad, libertad y popula-ridad, Pancho, Flores, Rogelio, Tocho, Domingo, don Chico, don Felipe, Cuba, Guevara y el gran núcleo que los acompaña, nos li quidarán sin remedio; al ataque, una palabra y a las manos... se ha dicho...

He allí, descrita a gran' desirasgos la táctica del gru'

recurso que la fuerza bruta,

po karlista de Nicoya.

Esperen nuestro zarandeo a su chamarra; y el país en. tero se habrá dado cuenta del estado en que se encuen tra el karlismo en este can' tón, así como de la morali dad del educador de pacotilia Eolo, y los que inconscien temente se dejan llevar, por los bríos de ardilla y vive de gallina, de este pollito que apenas en algodón, ya pretende tener espuela y cresta. ¡Cuidado un mal ai re, y tenemos que cubrirlo con un huacal y darle gol· pes para que se desatarante!

NOR ILDEFONSO

Luctuosa

A mediados del mes de setiembre pasado dejó de existir en ésta el caballero y amigo don Clodomiro Chavarría miembro de una distinguida familia, ciudadano meritísimo y correligionario nuestro. Al dar tan triste noticia hacemos extensivo nuestro sentido pésame a don Modesto Chavarría señora, don Modesto Rodríguez y señora, don Rafael Chavarría y demás deudos del extinto.

San Mateo, 6 de octubre

ilea este periódico!

Si llega a manos de sus hijos menores, despreocúpese: en sus páginas hay decencia, y su lectura servirá para que ellos se inclinen desde pequeños, a seguir una senda de absoluta corección cuando les llegue el tiempo de tratar la política del país. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL ste documento es

Los Karlos del Cantón de Nicoya Ese es el hombre Notas de Santa Cruz en grandes a puros con la "Chamarra" Ese es el hombre Notas de Santa Cruz

En lo más hondo de la conciencia de todo costarricen se, tanto en la de los malos como en la de los buenos, dentro de la del primer carlista como en la del último nacionalista, se alza majestuosa la verdad, cual sentencia lapidaria de Longino, de que cuanto se diga en contra de la persona o de los actos de Cleto González Víquez, es falso y es mentira. Es humo que se disipa, espectro que se borra, polvo que desaparece.

Estando eso tan fuera de discusión no es lógico enfrascarse dentro de ella.

Es, por lo tanto, otro el punto que nos mueve a escribir las presentes líneas.

Hay otro hombre en nuestra arena que con arrojo y valentía propia de romanos, se ha puesto a la vanguardia de nuestra noble y patriótica causa, prestando su brazo fuerte y su nombre limpio, su alma férrea y su mente clara, que con aires de rugiente desafío no temió que cayera sobre su pecho de gladiador, la enorme andanada de saetas empapadas del fango inmundo que en la charca pestilente del odio perverso y la calumnia infame, teje su veneno la seña insaciable de los campos del enemigo.

Ese hombre: ínclito piloto, el de la mirada de águila, de alma brava y corazón fuerte, es MANUEL CASTRO QUESADA.

Al verlo aparecer al frente de las huestes nacionalistas, tremolando airoso entre sus manos la enseña tricolor e indicando el rumbo de victoria que lleva nuestra nave, nosotròs pregonamos llenos de fe y entusiasmo: aquí tene mos arma y escudo, coraza y trinchera. Y el enemigo ale' lado por el pavor que trajo a sus corazones el contemplar en tan expertas manos el timón del triunfo y la gloria, gritó lleno de angustia y desesperación:

I¡Esa ha de ser la víctima!! Contra él todas las ba'

Fué así como lanzaron carteles solicitando pecados para adjudicar a ese caudillo, y no los encontraron. Inventaron diatribas dictadas en idioma abyecto por el odio in' contenido, y ante ellas creció la estatura de este hombre invulnerable.

Se recurrió a la calumnia venenosa, a la insidia artera, al embuste ridículo, y no lograron clavar la espina en el calcañar del corajudo atleta.

No hay pecado que logre empañar la página de gloria que, con caracteres firmes quedó grabada en el libro de la Patria, que reseña la gallarda hidalguía resuelta en la más honda abnegación de éste modelo de ciudadanos ilustres.

La diatriba y la calumnia, la insidia y el embuste son fuego que aplicado constantemente al crisol del análisis político ha venido a demostrar que don Manuel Castro Quesada ha sido y es leal a su Patria, defensor de nuestras instituciones y libertades y que sólo ha servido del lado de los intereses que redundan en beneficio para Costa Rica. Por eso él es el Jefe de Acción del Partido «Unión Nacional», Ese es el hombre.

Mientras ese sol se levanta airoso, los que no son limpios cada vez se hunden más en el fango del desprestigio y la impopularidad, y desde allí lanzan su asquerosa baba hacia el sol que los quema con sus resplandores.

ROSENDO VALENCIANO

Desamparados, octubre de 1927.

COMITE DE PRENSA:

LIC. RICARDO FOURNIER Q. NAPOLEÓN VALLE JENARO CARDONA LIC. HERNÁN ZAMORA ELIZONDO SALVADOR VILLAR ENRIQUE FONSECA Z. CARLOS SALAZAR GAGINI JOAQUÍN VARGAS COTO Gonzalo Chacón Julio Padilla

MOISÉS VINCENZI CARLOS GONZÁLEZ R. EDUARDO HUTT JORGE CARDONA JOSÉ JOAQUÍN OUIRÓS J. Fernández Montúfar Miguel, Angel, Obregón Asdrúbal, Villalobos Joaquín Barrionuevo MANUEL SEGURA

mos cómo sacará de aquí al Chacatincio de su hermano, el Jefe Karlo vingio, cuando dicho públicamente en un discurso, que sin el cue-ro (como quien dice de res o de cerdo) saldrá de aquí.
De verdad que no deja de
ser penoso eso, dado que
todavía falta mucho para terminarse la campaña que se está librando, y por lo que toca a los dos acróbatas masmelos que trae colgados de cada hombro, terminarán por morirse de hambre. Pobrecito, verdad, hacharál...

—Pobre del Guarazapito—

Si no es tan feo como pare-ce. Pobre Chacalincio! En cueros tener que salir, cuando ya la imaginación a costa de tantos golpes se le había fertilizado. Adiós sendas di-rectivas...! Adiós camaradas de otrora, y adhesiones de hipotéticos seres...!

En qué se parecen los inteligérrimos oradores Kar-lis de Karlos Lata y Alber-tazzi Avendaño a la luna? Pos será en que siempre están más allá de las nubes!

HAY TONTOS, que tontos son, y tontos que tontos nacen, y tontos que tontos hacen a los que tontos no son!

Verdad que resultan, y aplicados al célebre Rikardo Gólcher, como a su estimable ectópago de Nicoya el renco Vidaurre, vienen co-mo miel sobre hojuelas, ahora que a estos pobres peleles se les ha soltado la sin güeso en una genuflexión de gentualla hacia su «ilustre jefe»?

«Cada tonto con su tonteran o hay tontas que tontos nacen, de otra manera no se explica la conducta de difamación del karlero «Tortas de Santa Bárbara», al poner punto de suspicacia intachable conducta del cindadano don Eladio Matarrita, que es presisamente uno de los miembros del Comité directivo que honran nues-tro partido. Ignorará Gól-cher que al poner en duda cher que al poner en duda la honorabilidad del citado la honorabilidad del citado señor Matarrita, puso tam-bién su tristemente célebre personilla a la suspicacia pueblerina que rumoró algo de una ropa interior de hom-bre que se la extravió a una bre que se le extravió a una honorable persona de su bando, y de una colcha fina que también se le extravió a una distinguida dama de Santa Bárbara que le dió

El público lector disculpe el personalismo que nos ve-mos obligados a verter para los humos a blanca paloma de castilla.

Notas de Belén de Carrillo

Podrá caber o no la indignación cen rlas personas gunos oradores karlis como el Heliogábalo del soez lenguaje, el maestro que se dice de esas cabecitas infantiles, que buscan en él, no el insulto ni el oprobio, y sí la fuente de su intelecto? Me refiero a Saul Cárdenas, que ha puesto de relieve. queremos creerlo, un predi-cado malsano de insidia y podredumbre, en la apacible villita de Belén, que le es-cuchó en una de sus pero-

ratas nocturnas.

Don Saul, no está bien en usted, esos deslices, eso se queda para un Car-los latas o un Ricardo Golcher; no es un consejo, es por la estima en que le tiene este humilde Junio Mar-

Y Hector Zúñiga se atreve a lucir su cabezota de po-lítico CAIMAN?.. Esto ha venido a sonar a mis oídos con un tintineo rudo que es capaz de reventar en pedazos mi cerebro. Será posible que el que supo poner en práctica el ya herrumbroso método inquisidor del tortol y los palos en el río del Sa-litral y en Quebrada Grande de Cañas Dulces, con los honrados y pacíficos vecinos de esos pueblos del norte de Liberia, sea capaz de andar en estos gajes políticos mos trando sui-generis su putre. facción...? Será que no se acordará de la entrega que hizo de la bandera de Costa Rica en Coto, por papeles: «No me maten, yo les entre go la bandera, pero me ha-rán un recibito, para que allá en el Interior no digan que yo se las entregué, así

A los patentados de toda la República se les ruega que si algún día se les resbalasen los pies (vulgo patas) y les tomaran infragan-ti vendiendo licor, como aguardiente y ron, como le pasó a un estimadísimo gamonal karlis de aquí, digan que es de un señor don Ge-

no más».

JUNIO MARZUS.

La reunión de mañana en Heredia

El Club cletista de la ciudad de Heredia estará de gala mañana por la noche. En hoja volante se invita a la reunión, anunciando para ella a los oradores Lic. don Arturo Volio, Lic. don Asdrúbal Villalobos, y a don Carlos González R.

Un grupo de señoritas cantará un himno del partido y una orquesta amenizará la reunión.

El lunes haremos crónica de esta fiesta que promete resultar magnifica. COLABORACION

El hombre mediocre

terminar con esta campaña cívica y hasta el momento no hemos podido recoger una sola frase sincera y diáde la personalidad del

Candidato Azul. Su actitud de nebulosa, su acometividad injusta, extraña y dolorosa nos da la clave para catalogarlo como una de las mentalidades de frívola contestura y dañoso contagio que en esta tierra se ha cultivado,—y cultivado con abonos potásicos que son incapaces de llevarle sa via y frescura a su espíritu. via y frescura a su espíritu. De aquí que la conciencia nacional lo tenga catalogado ya como un hombre de mentalidad mediocre que tendrá que sufrir más de un revés y cosechar el fruto ingrato de su fáustica conciencia

vivido el Candidato Azul del improperio, de la réplica mordaz, de la insensatez, pero también cabalgando en alas de la pasión y del odio para todo impulso generoso, para toda concien-cia recta, juiciosa y amante de la verdad y de la justicia.

Nuestro juicio severo se alza desde los cimientos de su inquisición, que enarbo-la una bandera azul a cuya sombra se cobijan intentos de exterminio y de vengan-

El no sabe tener la prudencia del hombre de experiencia, ni conoce la cultura que debe caracterizar los actos y las palabras de los tribunos, de los directores de las masas populares. El sólo sabe maltratar y herir. Descalificar y ahogarse en el veneno que desde hace mucho tiempo lo asfixia y lo enloquece.

La acometividad de que tanto alardea no es sino la prueba contundente de que ha perdido el equilibrio y cuando ensaya una actitud de hombre ecuánime es para caer. De este modo vive el suplicio de Tántalo.

Su partido no es ya el barco que busca el mar de los pueblos, sino la tabla rasa que se hunde y se bambolea.

No tiene tampoco esperana de salvación. Está cogido de la soberbia y de la sed de mando, v por esto todas sus a toda la familia doliente.

esa fiesta de patriotismo.

y falta de honradez cívica. Creyó que una de sus pro-clamas y un programa cir-culado fraud ulentamente servirían para deslumbrar a los hombres.

Supuso que el haber de-sempeñado el simple papel de consejero en la vigorosa organización republicana del año 24 le daría credenciales suficientes para merecer la más alta de las Magistraturas de la Nación y se lanzó a la arena política. Pero la conciencia del pueblo, q' no pierde el rumbo, ni olvida los pecados, ni carece de sentido común, ni le faltan consejeros y hombres de acción, le cerró el paso y hoy lo tiene dentro de un círculo de fuego que resulta un infierno donde está obligado a quemarse v sucumbir.

Desde este suplicio oimos sus voces airadas, sus cánti-cos de arrobadora dulzura y siempre repetida fidelidad para el Vigilante de la República. Desde este círculo de fuego oímos también las voces de sus secuaces, que a veces saltan a los pueblos para gritar y repudiar a nuestros hermanos, para desfigurar la verdadera si-tuación política de la República, cuya vida de ejemplar desarrollo y mejor compren sión está asegurada por una legión de hombres, que con el Candidato Nacionalista se comprometieron a tritu-rar los intentos de esclavitud que la mentalidad del hom-bre mediocre pensó establecer para atracarse a su sabor del fruto del trabajo y de la confianza de la familia.

RODRIGO DE LUNA.

NOTA DE PESAME

Por este medio presentamos al estimable amigo y copartidario muy distinguido, don Quintín Rojas, nuestra más sentida condolencia por la pena que lo aflige por la muerte de su señora es-

De la misma manera hacemos extensiva esta nota

Partido Unión Nacional

Blancos una hermosa reunión el próximo Domingo 9

de Octubre, a la una de la tarde, en casa de la Srta.

María J. Montero, con asistencia del Lic. González Víquez. Harán uso de la Palabra distinguidos oradores.

Contribuya con su presencia a darle mayor realce a

sus vivas en sus casas y portar ese día su divisa.

El Comité suplica a todos los Cletistas colocar

El Partido Unión Nacional celebrará en Calle de

Los Juramentos de don Carlos María, la Unión Demócrata y el nuevo Juramento

Era el año 1905. Don Carlos María, un pasante de abogado y propagandista de la Unión Demócrata. Lo conocí en Grecia, mi pueblo natal,...y fué a mí de los primeros que visitó en esa ciudad.

Los méritos del Ilustre Lic. don Ezequiel Gutiérrez me eran conocidos y ello me hizo darle mi adaesión; don Carlos María que visitaba con tenacidad esa ciudad, me

nombró como uno de los lugartenientes de ese partido.

Don Carlos, conociendo que uno de mis ideales para seguir una causa era la garantía que ofreciera el candidato para la religión católica, me manifestaba con frecuencia el daño que se le haría al Catolicismo si triunfaba el Partido Partido

el daño que se le haria al Catolicismo si triunfaba el Partido Republicano, o el Partido Nacional.

Como en las tribunas de nuestros adversarios ya era del dominio público que el Partido Unión Demócrata sería una tureca de don Cleto, supliqué a don Carlos que me dijera con sinceridad lo que hubiera de cierto.

Recuerdo haberme dicho lo siguiente: «Le juro que el Partido Unión Demócrata no se jusionará con don Cleto, supligido de la consecución de la consecuc

Cleto; eso es imposible. Nuestros votos tienen que ser para don Ezequiel Gutiérrez que es el que cuenta con la ma-

don Ezequiei Gunierrez que es el que cuenta con la mo-yoría de las voluntades».

Tendrá confianza don Ricardo en los juramentos de don Carlos María? Tendrá don Carlos María el prestigio de don Cleto para ocupar la Primera Magistratura? Yo tuve ocasión de conocerlo muy bien; recorrí todos los distritos de Grecia con él, e hicimos jiras por San Padro de Poís y con tanta sinceridad parecía hablarme don Pedro de Poás y con tanta sinceridad parecía hablarme don Carlos María que yo aseguraba a nuestros amigos que estaban dudosos de un pacto, la imposibilidad de él, hacién-doles creer que don Carlos era incapaz de mentir y que además de guiarnos el ideal, estaba enterado por mi amigo don Carlos de que debíamos combatir la Unión Republica-na, porque se le haría al país un daño grave con dejar que el Partido Republicano triunfara.

Después de notar que su propaganda la concretaba más contra el Partido Republicano, me sorprendió con una

convocatoria para que nos reuniéramos los Jefes del Partido Demócrata en casa de mi amigo don Cupertino Zeledón en compañía de una comisión Cletista.

A aquella asamblea asistimos 42 personas y presidió don Carlos María, pronunciando las siguientes palabras: "Señores: Esta asamblea donde se encuentran elementos dirigentes del Partido Demócrata en el Partido Nesional es igentes del Partido Democrata y el Partido Nacional, es

para lo siguiente: Se trata de evitarle a nuestra Patria que el Partido Republicano coja las riendas del Estado, y ninguno de los hombres que forma la unión republicana puede garantizar las libertades como lo puede hacer don Cleto, y yo ruego a mis amigos de la Unión Demócrata que nos unamos con los nacionalistas, y que nuestros votos sean para don Cleto; y si nosotros no damos ese paso pueda que el Partido Republicano obtenga la victoria, y entre don Tobias Zúñiga, don Máximo Fernández o don Cleto es preferible don Cleto que además es el candidato de las simpatías de don Ascensión

Los presentes en aquella asamblea después de escu-

char al propagandista de la Unión Demócrata, esceptuando yo, todos aceptaron para que votáramos por don Cleto; solamente mi protesta se oyó en contra de lo propuesto.

Esos amigos de Grecia que concurrieron, son personas muy honorables y todavía viven casi todos ellos, y son el mejor testimonio de lo que relato; y esa actuación mía me colmó de elogios de los republicanos y recuerdo que después de que se disolvió esa reunión, hizo mi amigo don Régulo Barrantes, vecino de Grecia, que se me llevara a una cantina para brindarme una copa de licor por mi actitud y aunque ese brindis no me doblega, acepté por la satisfacción de haber triunfado con mi tesis.

Mi amigo Régulo que hov es carlista, pero que es

Mi amigo Régulo que hoy es carlista, pero que es

honrado, dirá si miento. Las elecciones se efectuaron y nuestros votos fueron para don Ezequiel Gutiérrez. Pero resultó que los electo-res que sacamos votaron para diputado por don Carlos María quien fué a defender la elección de don Cleto y

apoyó con su voto esa elección.

Cuando yo invité a muchos de mis amigos para que acuerpáramos aquella Causa, lo hice atenido a la palabra de honor que me había dado don Carlos María, de que el Partido Demócrata no pactaría con el Nacionalismo. Este engaño que inconscientemente hice a mis amigos, me lo reclamaban a cada instante y consideraban que yo era cómplice de la burla que se había hecho del voto de ellos; esa serie de molestias me tenían acosado y por esa circuns tancia tuve que vender mis propiedades en el barrio de los Angeles del cantón de Grecia y trasladarme a este lugar. Además de esa causa, don José María Barquero, hoy extinto, entregó una bestía por recomendación mía para el servicio de propaganda, y la ocupó don Carlos María; de esa bestía entregó don Carlos María muy malas cuentas.

Todo eso sería perdonable, pero lo que no "puede reconciliarnos es el hecho de habernos ofrecido sinceridad para nuestros votos y resultó que el señor Liménas Ortico.

para nuestros votos y resultó que el señor Jiménez Ortiz por una diputación no pensó en el futuro y nos entregó

por una diputación no pensó en el futuro y nos entregó sin la voluntad de nuestros correligionarios.

En la actual contienda política recuerdo que a principios de ella el señor don Alfredo Saborío, que tiene muchas facilidades para pasarse de un partido a otro, cometió el atrevimiento de invitarme para que me afiliara a la candidatura carlista, pero yo me negué a apoyar esa causa y no acepté sus insinuaciones para que fuéramos a casa de don Carlos María; en esa conversación hube de relatarle los hechos que ponían de manifesto la incapacidad de don los hechos que ponían de manifiesto la incapacidad de don Carlos María para Presidente de la República; y quizá por prudencia no usé de la grosería que era del caso para desautorizar la conducta política del señor Saborío. Son estos los motivos que tengo para no seguir la candidatura de don Carlos María y con esca las respectos para por escala propertica de la cardidatura de don Carlos María y con escalas respectos que esta de la cardidatura de don Carlos María y con escalas respectos que esta de la cardidatura de don Carlos María y con escalas respectos que esta de la cardidatura de don Carlos María y con escalas respectos que esta de la cardidatura de don Carlos María y con escalas que esta de la cardidatura de don Carlos María y con escalas que esta cardidatura de don Carlos María y con escalas que esta de la cardidatura de don Carlos María para Presidente de la República; y quizá por prudencia no usé de la grosería que esta de cardidatura de don Carlos María para Presidente de la República; y quizá por prudencia no usé de la grosería que esta de cardidatura de don Carlos María porte de la cardidatura de don Carlos de la cardidat Carlos María y son esas las razonos que justifican que los juramentos de don Carlos María pueden resultar como los que a mí me hiciera cuando era propagandista de la Unión Demócrata.

RAMÓN BARRANTES BARRANTES

Atenas, Octubre de 1927

sino cletista

En el «Diario Republica-no» del 27 de julio aparece mi nombre como miembro de la directiva carlista. No quiero figurar en tal directiva, y ya que soy dueño de mis actos, declaro que me adhiero al gran Partido Unión Nacional que proclama la candidatura del distinguido hombre público Lic. don Cleto González Víquez. San Juan de Santa Bárbara.

MIGUEL AGUILAR M.

Abraham Conejo C. Celso Soto A.

No es carlista, Nuestro concurso de anagramas

soluciones, todas acertadas, a nuestro anagrama de SE-LO-TIRA-EL-OJO Todos están de acuerdo en que con las letras de esa frase, se escribe el nombre de Rogelio Sotela. Pueden pues, para obtener nuestro premio, disputarle a él el primer puesto de la papele-ta de diputados carlistas

por San José!

Hemos recibido muchas

El anagrama de hov es muy sencillo. En el último verso de la décima que a continuación publicamos, in-cluyendo la firma Z Z, se encuentra el nombre de un principalísimo elemento de las filas contrarias.

Esta es la décima:

Después de tanto pasco por los pueblos llego a creer por los pueblos llego a creer que nunca lograré ser presidente; a lo que veo mi papel ha sido feo y ante el país me rebaja; cualquier chichero me ultreja con Clare y La Información, y llego a la conclusión que « Clare es mi inri o mortafa. Z Zo

GANGA

Carbón de mangle, despolvado y rebajado a & 4.50 el saco de 75 libras. Se lleva a domicilio. Depó-sito 50 varas al Este de La Tem-pestad. TRINIDAD CARVAJAL.

Nuevas adhesiones de Tilarán

En el canton de Tilarán, constantemente se agranda nuestro partido, pues los vecinos de aquel lugar comprenden la enorme superioridad del señor González Víquez sobre don Carlos María, y los que quedaban Francisco León Arias neutrales van llegando poco a poco a nuestras tiendas, donde se les recibe con todos los honores que los hijos conscientes de Costa Rica se merecen. Hoy inserta- Maurilio Ovares. mos estas nuevas adhesiones que se nos envían, de ciudadanos que ya lucen en Angel López Rodríguez.

su pecho la escarapela tri-

DISTRITO DE EL ARENAL

Iuan Peñaranda Patrocinio Solís Guillén Macedonio Hernández Neris Ruiz Vega Rubén Picado Villalobos Leovigildo Martínez Duarte

TIERRAS MORENAS

DEPOSITO DE MADERAS PACIFICO Y EL LIBANO

ARTURO VOLIO J.

ENORME SURTIDO EN CEDRO AMARGO Y TABLILLA DE POCHOTE

Calle del Pacífico, 50 varas al Sur de La Navarra San José, C. R. Teléfono 1470

Agua Mineral Superior

El Comité

⇒"LA MEJOR" €

Procede del Balneario de Durrheim, importada por su único distribuidor

Sin rival para los desórdenes digestivos PIDALA EN TODAS PARTES

Teléfono 190

JUAN L. CAMPOS

Apartado 935

El Waterloo de Carlos María en San Ramón

El domingo más o menos terrible pánico se apoderó de las gentes que viven por del lado del Cementerio. Los ladridos de los perros, los gritos de las piapias, des-pertaron a aquellas pacíficas pertaron a aquellas pacíficas gentes que no se explicaban qué podía suceder. Unos se preguntaban si sería el Cadejos y otros si sería el Resguardo; y poco a poco los más curiosos, algo timoratos, fueron entreabriendo las puertas de sus viviendas, y vieron pasar, en medio de las brumas de la madrugada, un grupo de individuos todos tristes, callados, algo como parecido a la procesión del silencio. «Parece que llevan a Judas, decían unos». «No, debe ser algún reo que lleva la policía, porque allé ve den Ernesto. que allí va don Ernesto», susurraban otros.

Cuando amaneció se descifró la incógnita: era el héroe del Virilla, nada menos que don Carlos María!

Hacía 22 días que estaba

anunciada su llegada en to-das las tribunas públicas, en los periódicos, en hojas suel-tas, en la sección de avisos económicos, y últimamente hastaen «La Gaceta» oficial, en la sección de compras y licitaciones...

La humanidad que nada calla, y como en medio del cielo y la tierra nada se oculta, nos relató un accidente algo feo que le sucedió al Candidato de los azules, la entrada a esta ciudad, 2 de la madrugada.

El caballo que montaba, probablemente asustado al oir el ladrido de los canes y sentir el peso de semejante «maravilla» en sus espaldas, se sentó para atrás, se enca-britó, dió un terrible salto, y !paf! derrumbó a nuestra «maravilla», al candidato «Cupido» en un lodazal, de-jando su retrato de cuerpo entero. Aquello fué una confusión terrible. Villafranca se tiró al suelo a bu-searlo de entre el barro; Ernesto atajó la llegua y don Carlos, más ligero que un porfiado en Fiestas Cívicas, se levantó con premura, como el que se quita una avispa "quita calzón", y les dijo: No se asusten; aquí no ha pasado nada; la mal-dita oscuridad de la noche tiene la culpa,—y dijo so-lemnemente—: «No se affi-jan muchachos, de barro somos y en barro tenemos que convertirnos».

La fiesta se les frustró porque tenían muchos preparativos; quién sabe por qué no la harían; seguro que les jalaron el hule. La cosa iba a estar de lo lindo; tenían carrozas arregladas con flores para desfilar por las principales calles de la población, con bellas señoritas.

Murillo encabezaría el des-file con la bandera luciendo un vestido de coligallero, y Villafranca iba a dar el golpe de efecto, porque así es-taba convenido, con vestido que parecía de Hija de Ma-ría, botas blancas Nº 48, pantalón bombacho color de perro corriendo, camisa azul y un turbante celeste; bien comido y alimentado, majestuoso, como jefe de los «mantudos», en una mano su auto biografía como si fuera el Testamento de Judas y en la otra un racimo de bananos, por haber sido agrícola en época atrás, y como exponente de sus in-variables convicciones.

Aquí teníamos el retrato de don Carlos, pero de bus-to, y ahora nos lo dejó de cuerpo entero. Se podrá apreciar perfectamente bie n delineado en el lugar del accidente. Ni muy alto ni muy grueso, ni muy flaco ni muy gordo, algo así co-mo un taquito de cachimba. Los más devotos del candidato han resuelto por unanimidad cercar aquel lugar con alambre para que no sea pisoteado y evitar así su profanacion, y solicitar permiso para colocar allí una lápida con el siguiente epitafio: AQUI CAVO UN HOMBRE GRANDE; AQUI FUE EL WATERLOO DE CARLOS MARIA JI MENEZ; ESE SOL QUE NACIO EN EL CLUB 27 DE ENERO DE 1917, Y SE PUSO EN SAN RA-MON EL DIA 2 DE OC-TUBRE DE 1927, DIA
DE NUESTRA SENORA
DEL ROSARIO, FRENTE AL CEMENTERIO.
Así terminó lo que iba a

er función de circo ambulante. Pero no hay que de-sesperarse por esto, que probablemente en el año 1945 llegue el candidato «maravilla» a hacer nuevas intentonas, con menos bombo y menos barro!

MADRUGADOR

Un trabajador expresa su entusiasmo

Aunque los que me conocen como un hombre dedi-cado en absoluto a su trabajo, han de manifestar sorpresa al verme haciendo manifestaciones por la prensa, es lo cierto que no he podi' do sustraerme a este impulso debido al entusiasmo que en la actual contienda expe-rimento, por ver realizado rimento, por ver realizado el triunfo del Lic. don Cleto González Víquez.

Fuí cletista en la primera campaña del Sr. González Víquez, fuí echandista en la última lucha eleccionaria, y una y otra circunstancia me mueven a acuerpar con de-cisión a don Cleto, máxime cuando estoy convencido que no hay comparación posible entre nuestro candidato y su rival.

Exhorto a los trabajadores del paía a procurar bienestar futuro en sus labores, ayudando a don Cleto, porque él ha sido uno de los más sabios gobernantes que ha tenido Costa Rica.

MIGUEL PIEDRA PORRAS

Curridabat, octubre de 1927

Anúnciese en PATRIA

SIGURD

Candidato a Diputado, Municipe o qué? recuérdelo bien - pronto lo sabrá

Notas cortas

Próxima reunión

El domingo próximo se verificará una reunión en Calle de Blancos. Será segura la asistencia de nuestro estimado Candidato Lic. González Víquez. Informa remos oportunamente la hora en que ha de celebrarse esta reunión que promete estar muy animada dada la simpatía que en Calle de Blancos ha encontrado la Causa Nacionalista.

Nuestro Jefe de Acción, Lic. Castro Quesada, ha re cibido numerosas felicitacio nes de todas partes de la República con motivo del regalo que le ha hecho al Hospicio de Huérfanos con sistente en un Mil Colones.

Reunión Retormista

El Comité Ejecutivo del Partido Reformista ha de celebrar una noche de estas una importante reunión con el objeto de resolver varios asuntos de orden adminis trativo. También van a ser presentadas a la considera ción del Comité varias mo ciones, una de ellas será la de tomar en cuenta a nuevos elementos y con ellos au mentar el número de las di ferentes Comisiones de que está integrado dicho Comité

Un folleto

El folleto que el Partido Reformista piensa editar acerca de los trabajos que el joven intelectual don Jorge Cardona ha estado publi cando con acierto en este periódico, llevará un prólogo del diputado don Julio Padi lla. También escribirá un artículo que ha de formar parte del material del libri to el escritor reformista don Octavio Montero.

Ha circulado profusamente la hermosa directiva cle-tista de la ciudad de Grecia que cuenta con 1553 parti-darios nuestros. Esta directiva viene a demostrar cómo es fuerte nuestra causa y cómo aquel pueblo laborioso y digno supo ponerse al am-paro del ya glorioso partido Unión Nacional.

A propósito de directivas un amigo nuestro nos decía que el Cletismo presenta cada semana listas de copartidarios que dan gusto y que ya los karlistas ni esto pueden hacer. Claro, le di-jimos, no ve Ud. que ya ellos exhibieron todo lo que en el país tenían?

Bombas rojas

La ciudad de San Ramón está invadida de bombas de hule de color rojo que al in-flarse ostenta el nombre de

Viva San Ramón Cletista. Dicen que cuando llegó don Carlos María a San Ra-món todo el mundo lo recibió con estas bombas por lo que el señor Candidato Azul regresó ABOMBADO de esta jira que ha constituído un enorme fracaso.

Una gran fiesta obrera

Prepara el obrerismo de esta capital una fiesta dedi cada a los señores Licencia.
dos Castro Quesada y don
Arturo Volio. Tendrá lugar
en uno de nuestros teatros,
habrá discursos y música.
En dicho acto serán conde corados con medallas de oro los ilustres paladines de la democracia costarricense q' han sido las dos grandes pa lanças de este movimiento cívico que ya tiene medio lo locos a los pobres karlistas. Pronto daremos más detalles de esta fiesta del pueblo tra' bajador que al honrar pres tigios se houra asimismo.

Para Noche Buena

El Partido Unión Nacio' nal tendrá en vísperas de Noche Buena una gran sor presa. Por ahora sólo ade lantamos la noticia, pero muy pronto todo el Cletismo de la República recibirá la buena nueva que estamos seguros va a despertar un entusiasmo inmenso.

Rincón literario

El hombre superior

Por Ricardo León

Se conoce en las señales

siguientes: 1º Suceda lo que quiera, se mantiene inquebrantable.

2º No desprecia nada en el mundo, excepto la false-

el mundo, excepto la falsedad y la bajeza.

3º No siente por los grandes y poderosos ni envidia, ni admiración, ni miedo.

4º No huye del peligro, ni lo busca sin necesidad.

5º No ofende ni hace mal

nadie involuntariamente. 6º No desea lo de otros, ni ostenta lo que tiene y vive con sencillez

70 Es humilde en la grandeza y fuerte en la adversi-

8º Es pronto y firme en sus resoluciones y exacto en sus compromisos.

90 No cree nada precipita-

damente: considera primero cuál es el propósito del que

habla. 10° Hace el bien sin fijarse ni acordarse a quien se lo hace. No le conserva rencor

Ojo cletistas Que son ciclistas

A la tienda LA GERMA-NIA han llegado gran cantidad de neumáticos de foot ball, llantas, neumáticos, maleteros, candados, timbres, lámparas, dinamos, in-fladores, aros, frenos, y todo lo que puede desear un ciclista.

No olvide usted el (Gre-Solvent) pasta para limpiar las partes niqueladas de la bicicleta. Ibo Rojas. 175 varas al Sur del Teatro Mo-derno.

Sigue el zarandeo de la directiva carlista de Nicoya

En el número de PATRIA, correspondiente al jueves, incluímos el zarandeo de la Directiva Carlista del Cantón de Nicoya, y ocupamos con él una página de este periódico. Como si eso fuera oco tenemos que agregar ahora los signientes nombres que nos llegaron con retraso. El desastre del carlismo en aquel lugar no puede ser ya mayor, pues con este enorme zarandeo les ha quedado descalabrado el partido. Súmese, pues, al zarandeo anterior, este colazo que ahora insertamos.

CLETISTAS

José María Carrillo G.

Pablo Carrillo Cristóbal Carrillo Arturo Carrillo Sabas Ruiz Juan Aguilar O. Jesús Cárdenas smael Espinoza C. Juan Matarrita Higinio Pérez Jerónimo Mendoza Wenceslao Montiel V. Nicomedes Pérez V. Miguel Chinchilla Teodoro Gómez Anastasio Sánchez Mercedes Guevara D. Manuel Gómez V. Ananías Muñoz V. Sabas Guadamuz Alfredo Zúñiga Manuel Baltodano Antonio Briceño V. Isidoro Moraga O. Gemesio Marchena Rubén Castillo Félix Sánchez Claudio Castrillo O. Vicente Fajardo Rosario Hernández C. Valentín Pérez M. Pablo Pérez M. Octaviano Fajardo Octaviano Fajardo Francisco Jirón G. Eustaquio Jirón D. Gregorio Jiménez Antonio López F. Manuel Reyes G. Juan José Pérez Domingo Pérez V. Nicolás Osorio C. Pedro Osorio C. usto Matarrita Natalio Medrano Andrés Leal Fermin Leal Trinidad Mendoza F. Agatón Fajardo Eusebio Rivas M. Bernardo Piñas Moisés Aburto Reyes Fulgencio Guevara Antonio López V. Agustín Díaz C. Juan Torres Eleuterio Castrillo López

MENORES

Celedio García D. Alejandro Mendoza Ranjel Jovino Oconor Francisco Montiel G. Nestor Molina S. Faustino Montiel Gregorio Cubillo A. José Angel Dovier Salvador Suárez Justo Mendoza

Justino Montiel G. José Obregón M.

NEUTRALES

Germán Martínez Juan Ignacio Alemán Telésforo Guadamúz José Augel Baltodano José Augel Jiménez M. Domingo Cárdenas (Ojo de

Agua). Claudio García Juan Batista Carrillo

NICARAGUENSES

Andrés González Torres Perfecto Guzmán Salinas Pastor Vargas Fidel Gómez José Carmona

AUSENTES

Alejandro Juárez Fidel Fajardo Cándido Cárdenas José Odilón Pérez

IMPOSIBILITADOS

Guillermo Enrique G. Francisco Medina M. Manuel Reyes A. Aguilar R. Gutiérrez.

ENCAUSADOS E INHA-BILITADOS PARA DE-RECHOS POLITICOS

Cándido Cárdenas R. Samuel Sánchez M. Eusebio Chavarría Ruiz Leonardo Muñoz Cortés Ámadeo Jiménez Manuel García Pérez

AFRICANOS

Luciano Dover Espinoza Modesto Fernández G. Cirilo Dover E. Francisco Fernández G. Demetrio Fernández G. José Angel Dover

MUERTOS

Manuel Cárdenas Clemente Juarez H. Arcadio Pizarro P. Ramón Pérez J. Reves Matarrita Fulgencio Hernández Valentín Reyes

DE OTROS VECINDARIOS

Juan Méndez (Bebedero de Cañas)
Galileo Cabalceta (Santa
Cruz, Guanacaste.) Juan Rafael Alvarez (Santa Cruz, Guanacaste.) Máximo Cabalceta (Santa Cruz, Guanacaste.) Juan F. Cabalceta (Santa Cruz, Guanacaste.)

LINIMENTO **DEL DR. VARGAS**

REY DEL REUMATISMO

Para dolores del pecho y espal-da, piernas y articulaciones; alivia al instante. Botica Oriental.—Bo-ticas del Dr. Zamora y Abel Chave-rri, Heredia.—Botica del Parque, Alsjuela.—Botica de Lucas Morfia, Cartago.— Charle Burke, Siqui-rres.—Por mayor Uribe y Pagés.

A LOS NACIONALISTAS DE LA CAPITAL

A fin de que nadie se quede sin ejercitar el derecho A fin de que nadie se quede sin ejercitar el derecho del sufragio se suplica a nuestros correligionarios de esta ciudad, que pasen al Club Central del Partido, a consultar una lista que será colocada a la vista del público, de personas a quienes el Registro Cívico no extenderá cédula para votar por falta de los datos que indica la ley (edad, profesión, etc. etc.;) y cuyos datos deben darse lo más pronto posible para evitar la cancelalación. la cancelalación.

AVISO

A partir de esta fecha la oficina del Censo del Partido, instalada en el mismo local del Club Central, permanecerá abierta todos los días hasta las 9 de la noche. Se ruega a todos nuestros amigos acercarse a ella a constatar si están debidamente inscritos en el Registro Cívico.

San José, octubre 4 de 1927.

Sotela en Acosta De Santa Bárbara de Heredia

El famoso Regelio Sotela nos hizo una visita. Por la tarde del primero de octubre llegó a la Hacienda de don Jorge Zeledón. Corrió la noticia, pero sin despertar entusiasmos, pues nada bue-no podíamos esperar del poeta exgobernador, pues ya es bastante conocido por estas regiones, tanto porque las visitas a menudo, como porque la fama de su procacidad es conocida ya por to-dos los rincones de Costa Rica

Dijo un discurso en que en la primera parte de él se perdió en las nubes,: nadie sabía de que hablaba, pues no era de política ni era de cosa que pudiéramos enten-der por estos lados. Pero en la segunda parte de su perorata se vino al suelo como un papalote sin cola y en-tonces tampoco le pudimos entender, porque hablaba de cosas tan bajas y con tan sucio bocabulario, que nosotros los campesinos nos sentimos superiores a él. Los mismos carlistas grita-ban: esto es una cloaca! Y se tapaban la nariz para evitar el mal olor.

Mientras los propagan

distas del carlismo andan de

distrito en distrito prepa-rando el zarandeo de nues-tra monumental Directiva,

los nacionalistas, con entu

siasmo, llegan a la oficina del Partido a manifestar su

adhesión al probo ciudadano Licdo. don Cleto González

Víquez. He aquí las nuevas adhe-

siones que habría que su-mar a la anterior directiva:

Serbando Ulate Elizondo Siriaco Vargas Esquivel José Barquero Villalobos

Arístides Mora ú. ap. Manuel Peralta Corrales

Manuel Molina Torres Higinio Alpízar Cordero

Secundino Salazas Salas

Eutilio Umaña Barrantes Juan Rojas Vargas

Abel Chacón Ramírez

Pompilio Castro Soto

Juan Vargas Esquivel

Manuel Molina Torres Juan Calderón Cortés Higinio Alvarado Quirós

Rafael Chacón Quirós

Rafael Alvarado Porras

Isaías Acuña Villalobos Juan Acuña Villalobos

Eduvino Rojas Arce

Julián Acuña Méndez Orfilio Abarca Rojas

Paulino Abarca Rojas Manuel Alvarez Rojas

Elías Elizondo Chacón

Invenal Montero Méndez

Luis Vargas Elizondo Manuel Villarabia Esquivel

Leonardo Méndez Mejías Alberto Quesada Rodríguez Albino Álvarado ú. ap.

SAN JUAN

Bernabé Carvajal Rodríguez José Carvajal Zamora

Froilán Salazar Fernández Alberto Acuña Villalobos

Procopio Vargas Villalobos Nautilio Carvajal Zamora

Froilán Benavides Salazar Fidel Méndez Matamoros

Bernardo Acuña Villalobos

Amador Arroyo Arroyo Clodomiro Salazar Barrantes

El carlismo que para es-cucharlo se reunió, no sumaba número apreciable, porque ese partido se está quedando ya sin gente: to-dos buscan el buen camino. El mismo día celebramos reunión, y en ella nuestro orador don Próspero Abarca le dió una comida a Sotela que lo dejó nuevo. Abarca le probó a Sotela, con un artículo que en otro tiempo escribiera a favor de don Cleto, que mentía, pues él le había quemado los mejores elogios al hombre que ahora atacaba. Y el pueblo descalificó a Sotela por embuste ro. Luego el señor Sotela y el señor Zeledón se acercaron donde don Higinio Chinchilla tratando de convencerlo que se volviera al carlismo, pero se llevaron el gran fra caso, pues don Higinio les dijo: yo los acompaño en cualquier otro sentido, pues todos somos amigos, pero en política no, porque la causa del nacionalismo que he acuerpado, me parece la más noble y la más

ROLANDO.

Siguiendo la invariable línea de conducta del carlismo, o sea la farsa, los car-listas de Santa Bárbara publicaron una supuesta directiva que ha sido el hazmereir en este cantón.

Véamoslo si no. En la Directiva de San Pedro de Santa Bárbara, que publicó el carlismo, resultan mal incluidos los siguientes

CLETISTAS

Isidro Alfaro V. Juan R. Paniagua Manuel Zumbado H. Rafael Sánchez C.

MANIFIESTAN SER NEUTRALES

Juan Portuguéz Simón Alfaro Iacinto Murillo osé Fonseca Joaquín Fonseca Macedonio Paniagua Iusto Oviedo Espedito Sánchez Santiago Sánchez Juan R. Arias Z. Abraham Soto José Fernández L. Rafael Arias B. Ramiro Delgado

MENORES

Hector Zumbado Wenceslao Oviedo Luis Blanco Luis Murillo A. Clímaco Alfaro Isabel Sánchez

AUSENTES

Lorenzo Arias Víctor Soto José M. Villalobos

RESUMEN

Cletistas	
Neutrales	1
Menores	The state of the
Ausentes	
Suma	2
Carlistas	30
Publicados	5'

En el distrito hay 130 votantes de los que rebajan do los 30 carlistas quedan 100 entre cletistas y neutra'

De la parte de la Directi' va correspondiente a Santo Domingo de Santa Bárbara hay que excluir los siguien'

Tomás Lara Flores (muer

MENORES

SAN JUANILLO

Nuevas adhesiones de Naranjo

Patrocinio García Boza Alonzo García Boza Juan García Boza Alberto García Boza Amado García Boza Refugio García Boza Aquiles Jiménez Barrantes Emiliano Valverde B. Abel Araya Sánchez Venancio Jiménez Morales Augusto Araya Sánchez Isaac Carrillo Herrera Emilio Esquivel Chacón Abel Guzmán Campos

SAN MIGUEL

Pedro García Hernández Mercedes Chinchilla Araya Benjamín Jiménez R.

ROSARIO

Custodio Jiménez Carranza Manuel Ulate Elizondo Eloy Ulate Esquivel Liserio Ulate Esquivel Fermín Esquivel Arrieta Teodosio Barrientos Vega Ibo Barrientos Soto

SAN ANTONIO

Moisés Alpízar Cordero Fausto Alpízar Vargas

Francisco Arce Vargas

A los correligionarios de la ciudad de Limón

Deseamos llamar la atención sobre el hecho de que en nuestra gran Directiva no aparece ningún ciudano cuya posición oficial le vede hacer pública manifestación de su adhesión al Partido Unión Nacional y es por eso por lo que no aparece nadie empleado de la Aduana, de la Banda, del Cuartel, de las Oficinas Judiciales o del Municipio.

Además, muy buenos copartidarios nuestros tampoco aparecen en esa gran Directiva porque ellos, por algún motivo u otro no quisieron firmar su cédula de adhesión y en esa Directiva sólo aparecen aquellas per-sonas QUE FIRMARON su cédula de adhesión. Para obviar toda clase de dificultades inherentes

a la formación de una Directiva como la nuestra, se ha resuelto publicar a fin del presente mes una adi-cional a esa Directiva que llevará los nombres todos

que ahora, por una razón u otra, no aparecieron. Una vez más rogamos a quienes aún no lo hayan hecho, pasar a la oficina del Partido en esta ciudad A FIRMAR SU CEDULA.

Arturo Fernández SECRETARIO GENERAL

Francisco Carvajal Vargas Manuel Vargas Montes

NEUTRALES

Manuel Acosta Alvarado David Vargas Alvarado Teodoro Villalobos Cascante Fidel ,, ,, José Villalobos Cascante Rubén González Cerdas Zenón Vargas Vargas Antonio Vargas Montes Alejandro González A. Bienvenido Cambronero A.

DESCONOCIDOS

Heleodoro Villalobos A. Tulemo Salas Campos Juan María Vargas

NO RESIDEN AQUI

Pedro Morales Guardia Hernán Crespo Ricardo Hernández Chaves

CLETISTA

Ramón Vargas Alvarado Filadelfo Vargas alvarado Víctor Núñez Salas Sílvano Salazar Salas Autonio Vargas Villalobos Juan Villalobos Alfaro Simón Vega Prendas Pedro Mejía Castro Juan Centeno Herrera

Para cerrar con broche

de oro estas rectificaciones a la directiva carlista, pu-blicamos a continuación unas cuantas nuevas adhe siones al Gran Partido U nión Nacional, de las chas que a diario recibimos como prueba concreta de que nuestro partido crece constantemente y que va camino a la victoria final. Acosta Alvarado Manuel Alfaro Jiménez, José Alfaro Arias, Joaquín Alfaro Carvajal, Rafael Alfaro Villalobos, José Alfaro Núñez, José Arias Delio Arias Deno Arias Camacho, Juan Arias Núñez, Olimpio Arias Camacho, Román Arias Venegas, José Arguedas Jiménez, Aniceto Arguedas Jesús, León Arias Núñez Arthal Arias Núfiez Aníbal Artavia Aníbal Barrantes Bolaños, Moisés Chaves Argüello, Maurilio Chavarría Espinoza, Calixto Chavarría Espinoza, Juan Chavarría Espinoza, Félix Chavarría José Chavarría Ramírez, Emilio Chavarria Ramirez, Emi Carvajal Sandí, Pedro Cortés Campos, Rafael Cortés Campos, Juan Cortés ú. ap., Rubén Campos Vega, Tobías Delgado Campos, Cecilio Delgado Chavarría, Juan Flores Carvajal Juan Fonseca, Alfredo Hernández Cháves, Ricardo Hernández Venegas, José Hernández Venegas, Juan González Cerdas, Rubén González, Abel González Lara, Ramón González Lara, Froilán González Sandí, Amado Mejía Castro, Pedro Mejía González, Juan Mena Cortés, Agustín Masís ú. ap., Joaquín Masís Arce, Eulogio Masís ú. ap., Bernabé Masis ú. ap., Bernade Masís ú. ap., Antonio Montero, Joaquín Montero, José León Mena, Simeón Muñoz, Joaquín Muñoz, Cirilo Núñez Ramos, Juan Núñez Salas, Víctor Núñez Salas, Herminio

Núñez Ramos, Manuel Núñez Víquez, José

Núnez Alfaro, José Núñez Bogantes, Tobías Núñez Cambronero, Otoniel Lara Zumbado, Manuel León Arguedas, Jesús Sandí Pérez, Anibal Sandí Pérez, José Luis Sandí Pérez, Fermín Sandí Pérez, Ernesto Salazar Esquivel, Claudio Salazar Arias, Eulogio Sandí, Rubén Salazar Cortés, Faustino Salazar Cortés, Raquel Salazar Cortés, Juan María Solorzano Pérez, Ramón Solano, Juan R. Solórzano Jiménez, Leonor Solórzano Pérez, Rodolfo Sancho, Ricardo Salas Soto, Manuel Salas Soto, Román Sandí Lobo, Andrés Sandí Lobo, Pedro Sánchez Salas, Aurelio Salis Murillo, Juan Salas Alvarado, Rosendo Salazar Arias, Manuel Sancho Zárate, Silvio Vargas Alvarado, Andrés Vargas Soto, Celim Vargas Mejía, Aníbal

Vargas Sabas, José María Vargas, José Vargas Mejía, Maurilio Vargas Acosta, Miguel Víquez Acosta, Israel Vargas Alvarado, Ramón Vargas Alvarado, Filadelfo Vargas Villalobos, Antonio Vargas Vargas, Zenón Vargas Montes, Antonio Vargas Montes, Manuel Víquez Alfaro. Agustín Villalobos C., Eufrasio Villalobos C., Eutrasio Villalobos, Amado Villalobos C., Teodoro Villalobos Cascante, Fidel Villalobos Alfaro, Juan Villalobos A., Heleodoro Villalobos Alfaro, Dolores Vargas M., Andrés Vargas, Asisclo Vargas Villalobos, Rogelio Venegas, Juan Jiménez G., Manuel Angel Jiménez González, Ernesto Pérez, Rafael Quirós Chavarría, Juan Rodríguez Cháves, Tobías Rodríguez Cháves, Adán Rodríguez León, Domingo Rodríguez Cháves, Silvano

Las actividades nacionalistas

Acosta.

A Manuel Castro Quesada

Acabamos de regresar de Guaitil, donde todo el pue-blo escuchó nuestros discursos aclamando a don Cleto. La única plaza enemica La única plaza enemiga cede al empuje de nuestras fuerzas.

Próspero Abarca M.

Nicoya, 3.

A Manuel Castro Quesada

Aver tarde tuvimos una magnífica reunión en Sabana Grande, en la cual tuvi-mos oportunidad de medir nuestras fuerzas con las de nuestros contrarios quienes desocuparon el campo vencidos por nuestra superioridad.

Nuestro jefe el señor Flores se vió obligado a tomar tres veces la tribuna para refutar los cargos que ha-cían los carlistas. También

Soy cletista

En la directiva carlista del Cantón Jiménez, (Juan Viñas), aparece mi nombre como Presidente Efectivo.

La benevolencia de los señores carlistas de Juan Viñas, los ha echado por un camino equivocado, al hacer-me aparecer en una directiva sin mi autorización ni consentimiento.

Alguna vez se me habló de una cuestión de límites del Cantón Jiménez, y con ese motivo se recabó mi fir ma que con mucho gusto dí. Al tiempo me veo publicado en la directiva carlista como Presidente Efectivo, posición que no acepto. Si bien es cierto que en la campaña pasada fuí Republicano Ri cardista, continúo siendo Re publicano Cletista; soy leal a mi jefe, jefe de los verda deros Republicanos, don Manuel Castro Quesada, y leal al buen destino de mi Patria, representado en el ilustre ciudadano don Cleto González Víquez.

No quiero ser Presidente Efectivo del partido carlista; tengo a honor ser soldado de la Gran Causa Cletista.

f.) José María Dubón Hernández del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

habló el joven Alejandro Briceño Flores, defendfendo al cletismo de los absurdos lanzados por Antonio Agui-

RICARDO ROJAS.

Nicoya, 3.

A Manuel Castro Ouesada

El sábado primero de oc-tubre se celebró una de las más solemnes reuniones en la que don Rogelio Fernández, con documentos en la mano, refutó ante el karlis-mo la farsa de la Directiva publicada en el «Diario Re-publicano», en la cual no respetaron escolares, muertos ni extranjeros.

tos ni extranjeros.

Siguió en el uso de la pa' labra don Félix Aráuz, quien por la fuerza de su dialéctica llegó a desesperar los ánimos enemigos, al extremo de que desde la placa la criteron desde la plaza le gritaron ofensas que Aráuz supo con testar con energía y buen tino a extremo de callar al

enemigo.

Terminó en nuestra tribue na don Marco Tulio Sáenz, quien con un discuso doctri nario llegó al punto de escut char delirantes aplausos de la concurrencia. Uno de los carlistas más honorables e carlistas más honorables e intelectuales, como es el se infor Montero, fué a nuestro propio Club a saludar y a felicitar al señor Sáenz di ciéndale: amigo, en doctri nas como las que usted pre dica no se para ni Carlos María, ni Sotela ni Alber. tazzi.

Viva nuestro candidato que una vez más en estos cantones tiene asegurado el triunfo.

ALBERTO FLORES.

otro que protesta Yo, Rafael Jiménez Ro-

dríguez, vecino del centro de Tilarán, hago constar por este medio, mi retiro del carlismo y que me quedo neutral hasta las elecciones venideras, que votaré por quien mi conciencia me in'

RAFAEL JIMÉNEZ R.

Octubre, 2 de 1927.

Luis Rojas Polanco

Carlos Vargas Barrientos

Aquilino Quesada Barquero Francisco Ledezma Morera

CANDELARIA